



Neuigkeiten aus dem AK Gesundheitswesen

Liebe Mitglieder des AK Gesundheitswesen,

in den vergangenen sechs Monaten haben wir die auf der letzten Jahrestagung gesteckten Ziele erfolgreich umgesetzt. Unser Arbeitskreis tagte regelmäßig digital, um aktuelle Herausforderungen der Evaluation im Gesundheitswesen zu diskutieren. Ein besonderer Schwerpunkt lag auf der Klärung unterschiedlicher Begriffsverständnisse und Erwartungshaltungen an Evaluation.

Diese Themen möchten wir auf der kommenden **Jahrestagung in Saarbrücken** weiter vertiefen. Neben unserem regulären AK-Treffen bieten wir eine interaktive **Session zur Vertrauenswürdigkeit von Evaluationen** an – weitere Informationen findet Ihr unten. Wir würden uns freuen, möglichst viele von Euch und neue interessierte Teilnehmer:innen begrüßen zu dürfen!

Darüber hinaus engagiert sich der AK aktiv in der **Ad-hoc-Arbeitsgruppe** der DeGEval, die **Empfehlungen für Auftraggebende** erarbeitet. Ergebnisse und Ausblick werden ebenfalls im Rahmen der Jahrestagung präsentiert.

Das Sprecherinnenteam setzt sich außerdem verstärkt für die **Vernetzung** zu Querschnittsthemen der Gesundheit ein. So arbeiten wir beispielsweise eng mit dem Arbeitskreis Umwelt zusammen, um gemeinsame Themen wie den Einfluss globaler Umweltveränderungen – etwa Hitze – auf die Gesundheit zu adressieren. Auch mit weiteren Fachgesellschaften, wie der DGSMP, intensivieren wir die Zusammenarbeit. Für die Zukunft planen wir, verstärkt gemeinsam Aktivitäten durchzuführen, etwa in Form von Publikationen oder gemeinsamen Tagungen.

Wir danken allen Beteiligten herzlich für die bisherige Zusammenarbeit und Eure Beiträge zur Weiterentwicklung des AK Gesundheitswesen. Wir freuen uns auf ein Wiedersehen in Saarbrücken und auf neue Gesichter für spannende Diskussionen - der Arbeitskreis steht für alle Interessierten offen.

Herzliche Grüße
Hannah Paul und Kerstin Schwarz

Aktivitäten

- **AK-Treffen**

Der AK Gesundheitswesen trifft sich am 19. September 2025 von 9.30 bis 11.00 Uhr im Rahmen der Jahrestagung der DeGEval in Saarbrücken.

Digitale Treffen werden unter <https://www.degeval.org/arbeitskreise/gesundheitswesen/aktuelles/> angekündigt.

- **Session auf der Jahrestagung 2025 der DeGEval in Saarbrücken**

Im Rahmen der Jahrestagung 2025 bieten wir eine interaktive, arbeitskreisübergreifende Session zum Thema „**Vertrauenswürdigkeit von Evaluationen im Vergleich – eine politikfeldübergreifende Analyse**“ an.

Haben Sie bereits erlebt, dass Sie viel Überzeugungsarbeit in der Evaluation leisten mussten und dass Ergebnisse trotzdem nicht wie gedacht genutzt wurden? Oftmals liegt dies an einer mangelnden Vertrauenswürdigkeit: Sie beschreibt das Ausmaß, in dem Stakeholder den Evaluationsprozess, die angewandten Methoden und die erzielten Ergebnisse als glaubwürdig, integer und nachvollziehbar einschätzen. Vertrauenswürdigkeit entsteht unter anderem durch transparente Kommunikation, methodische Sorgfalt und ethisches Verhalten seitens der Evaluierenden. Sie ist ein Schlüsselfaktor für die Akzeptanz und Wirksamkeit von Evaluationen und somit für evidenzbasierte Entscheidungsprozesse unerlässlich. Ohne Vertrauen können selbst methodisch hochwertige Evaluationen ihr Potenzial nicht entfalten. In unserer Session möchten wir zentrale Merkmale und Strategien zur Stärkung der Vertrauenswürdigkeit beleuchten und gemeinsam mit Ihnen diskutieren. Die Diskussion wird durch zwei Impulsvorträge aus Wissenschaft und Praxis gerahmt:

1. **Bedeutung der Vertrauenswürdigkeit von Evaluationen im Gesundheitswesen**

Prof. Dr. Johann Behrens, Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg

2. **Myokardinfarktregister Saarland: Praxisbeispiel für die Herstellung von Vertrauenswürdigkeit bei Studien im Gesundheitsbereich**

Dr. Jörg Rech, Ministerium für Arbeit, Soziales, Frauen und Gesundheit

Als AK Gesundheitswesen interessiert uns besonders, ob in unserem Politikfeld spezifische Herausforderungen bestehen oder ob in anderen Politikbereichen ähnliche Erfahrungen gemacht werden. Die Session richtet sich daher explizit nicht nur an Interessierte aus dem Gesundheitswesen, sondern an alle in der DeGEval vertretenen Politikfelder. Wir laden Sie herzlich ein, sich an der Diskussion zu beteiligen und gemeinsam mit uns den Grundstein für ein übergreifendes Verständnis von Vertrauenswürdigkeit in der Evaluation zu legen. Weitere Informationen und die Möglichkeit zur Anmeldung finden Sie unter [DeGEval-Jahrestagung 2025 - Saarbrücken](#). Bitte leiten Sie diese Einladung auch gerne an interessierte Kolleg:innen weiter.

Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme!

Impressum

DeGEval – Gesellschaft für Evaluation e.V.

An der Trift 40

66123 Saarbrücken

Mobil: +49 (0) 152 / 56123078

E-Mail: info@degeval.org

[Webseite](#)

Vorstand der DeGEval:

Prof. Dr. Udo Kelle (Vorsitzender)

Dr. Angela Wroblewski (stellv. Vorsitzende)

Dr. Sonja Kind

Prof. Dr. Philipp Pohlentz

Dr. Jan Tobias Polak

Prof. Dr. Manfred Rolfes

Susanne von Jan, M.A.

Verweis auf andere Webseiten

Für alle hier befindlichen Hyperlinks gilt: Die DeGEval – Gesellschaft für Evaluation e.V. bemüht sich um Sorgfalt bei der Auswahl dieser Seiten und deren Inhalte, hat aber keinerlei Einfluss auf die Inhalte oder Gestaltung der verlinkten Seiten. Die DeGEval übernimmt ausdrücklich keine Haftung für den Inhalt externer Internetseiten.

Der Schutz Ihrer personenbezogenen Daten ist uns ein wichtiges Anliegen. Ihre Daten schützen wir im Rahmen der gesetzlichen Vorschriften. Sie haben sich in der Vergangenheit für unsere Arbeit zum Themenfeld Evaluation interessiert, haben vielleicht unsere Angebote genutzt oder an unseren Veranstaltungen teilgenommen, beziehen die DeGEval..Mail, den Newsletter oder haben ein Benutzerkonto auf unserer Website. Am 25. Mai 2018 ist die neue EU-Datenschutzgrundverordnung in Kraft getreten. Wir haben unsere Datenschutzmaßnahmen daher dementsprechend angepasst, damit wir auch weiterhin im Rahmen der gesetzlichen Vorschriften mit Ihren Daten arbeiten können. Alles Wichtige finden Sie in unserer [Datenschutzerklärung](#).